



[www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)

Febrero 2018 | No. 001 | Año 18 | Fundado el 15 de febrero de 2018 | Santo Domingo, RD | *La voz oficial del INAPA*   

## Presidente Danilo Medina entrega Acueducto Cruce de Ocoa



El presidente Danilo Medina, a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), dejó inaugurado el Acueducto Cruce de Ocoa, en la provincia San José de Ocoa, con una inversión superior a los 14 millones de pesos....**Pág.3**

## Lanzan proyecto piloto de saneamiento



La fundación Sur Futuro, La Organización de Ayuda Humanitaria Internacional (CESAL) y Soluciones Internacionales, unen esfuerzo en la ejecución del Plan Piloto de Saneamiento que beneficiará alrededor de 2,041 habitantes en las comunidades; Los Pinos del Edén...**Pág.2**

## Presidente Medina entrega Acueducto Múltiple Deveaux-El Limón, San Cristóbal



Con una inversión de RD\$100,086,325.41 el presidente de la República, licenciado Danilo Medina, a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), entregó el Acueducto Múltiple Deveaux-El Limón, Provincia San Cristóbal...**Pág.3**



## Presidente Danilo Medina entrega acueductos en María Trinidad Sánchez

El presidente de la República, licenciado Danilo Medina, entregó dos acueductos en los Municipios Cabrera y Matancitas, extensión Acueducto de Nagua, en la provincia María Trinidad Sánchez, construido a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), con una inversión superior a RD\$ 245,996,147.78. La actividad fue encabezada por el Director

Ejecutivo del INAPA, ingeniero Horacio Mazara, quien ofreció los detalles técnicos de los sistemas y aseguró que con estas obras los moradores de las comunidades beneficiadas recibirán agua potable en cantidad y calidad suficiente, mejorando la calidad de vida de las familias de esta zona.**Pág.3**

## Gobierno entrega Acueducto Múltiple Villa Trina

El Presidente Danilo Medina entregó el Acueducto Múltiple José Contreras-Villa Trina, Provincia Espaillat, construido por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), con una inversión superior de 335 millones de pesos...**Pág.6**

## INAPA elige y juramenta Comité de Ética

Fueron elegidos los nuevos integrantes del Comité de Ética Pública (CEP), del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), para el período 2017-2019, mediante unas concurrecidas elecciones en cumplimiento al decreto 143-17 que establece la conformación de un nuevo régimen para el funcionamiento de las comisiones de ética.

La elección de los nuevos miembros del Comité de Ética Pública se realizó conjuntamente con la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), organismo rector en materia de ética y responsable de conformar estas comisiones en todas las dependencias estatales.

El nuevo Comité de Ética está conformado por: Olga Celeste Recio Pérez; del Departamento de Relaciones Públicas...**Pág.7**

## Director del INAPA anuncia rehabilitación de obras en provincia Hermanas Mirabal

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), anunció el inicio de los trabajos de rehabilitación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de los municipios de Villa Tapia y Salcedo, Provincia Hermanas Mirabal.

La información la dio a conocer el Director Ejecutivo de la institución, ingeniero Horacio Mazara, durante una reunión con autoridades y representantes comunitarios en la gobernación de la provincia, donde informó que en el municipio de Villa Tapia se iniciará la rehabilitación de la Planta de Tratamiento y la sustitución de los tramos de las líneas colectoras y la red de distribución del alcantarillado sanitario... **Pág.8**



## INAPA-INESPRES cumplen acuerdo de cooperación interinstitucional

Cumpliendo con lo establecido en el acuerdo de cooperación interinstitucional firmado por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) y el Instituto Nacional de Estabilización de Precios (INESPRES), fue colocado en la explanada frontal del organismo gestor de agua el mercado de productores...**Pág.2**

## Culmina taller de Redacción de Informes Técnicos

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), a través del Departamento de Evaluación de Desempeño y Capacitación, certificó en Redacción de Informes Técnicos a 19 empleados de los diferentes departamentos de este organismo gestor de agua. **Pág.8**

## Logros alcanzados por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA)

Los logros alcanzados por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), en el periodo agosto/2015-diciembre/2017, son el resultado de una ardua labor y desempeño realizada por equipo conformado por personal del área administrativa, de ingeniería y operaciones, encabezado y dirigido por su Director Ejecutivo, ingeniero Horacio Mazara. **Pág.4/5**

## INAPA se suma a campaña No Violencia contra la Mujer

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), a través de la Dirección General de Equidad de Género y Desarrollo, realizó varias actividades en conmemoración del Día Internacional de la No Violencia contra la Mujer.

Dentro de estas actividades cabe destacar: el inicio de la Campaña de Sensibilización contra la Violencia de Género... **Pág.8**

# Misión, Visión y Valores del INAPA



**Informativo Institucional**  
**INAPA**  
¡Tú eres agua... protégela!  
Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados Año: [1] | 2018

**Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados -INAPA-**  
Calle: Guarocuya, Edificio INAPA, Centro Comercial El Millón.  
Apartado Postal 1503, Santo Domingo, D.N.  
Tel.: (809) 567-1241

**Dirección General:** Ing. Horacio Mazara  
Director Ejecutivo del INAPA

**Sub-director:** Lic. Euri Luciano  
Enc. Depto. Prensa y Comunicaciones

**Edición:** Departamento de Prensa y Comunicaciones

**Editor de Arte y Diseño:** Luis Rodríguez Suncar  
Diseñador Gráfico

**Asistente de Edición y Redacción:** Carol Rodríguez Santana

**Redacción:** Carol Rodríguez Santana, Janet Báez, Wendy García, Josefina Reyes Weber

**Supervisora General:** Lic. Sahiana Acosta  
Enc. Protocolo

**Fotografía:** Teresa Reynoso/Aristides Peralta/Juliana Rodríguez

**Editora:** Gráfica Willian, SRL.

Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados @inapagob @inapagob



## Lanzan proyecto piloto de saneamiento

La fundación Sur Futuro, La Organización Humanitaria Internacional (CEASAL) y Soluciones Internacionales unen esfuerzo en la ejecución de Plan Piloto de Saneamiento que beneficiará alrededor de 2,041 habitantes en las comunidades; Los Pinos del Edén, Provincia Independencia, La Lista-El Naranjo, en Barahona y Las Tres Veredas en San Cristóbal.

El proyecto tiene como finalidad construir soluciones modernas de saneamiento integral de largo plazo para las comunidades participantes, involucrando a las familias en el diseño, construcción y gestión de los sistemas adecuados para el manejo de las excretas y las aguas residuales.

Este plan se ejecutará en el marco del proyecto del programa INAPA - BID - AECID, el cual trata de un proyecto novedoso que promete cambios significativos en la reorientación de la estrategia

que se viene desarrollando para la problemática de saneamiento en el ámbito territorial del INAPA y en las comunidades señalada.

“Este proyecto servirá de modelo en todo el país, propone diversas soluciones para el manejo y tratamiento de aguas grises de los hogares, generando, además, un cambio de comportamiento que va a favorecer la eliminación del 100% de la contaminación de dichas aguas”, manifestó Melba Segura de Grullón, presidenta de Sur Futuro.

El acto de lanzamiento se realizó en la comunidad Las Tres Veredas en San Cristóbal y estuvieron presentes además; Flora Montealegre, representante del BID; Blanca Yañez, representante de la AECID; Antonio Benete, Director de CESAL; Iván Júbiz, representante de Soluciones Urbanas; Antonio Mariñez, Alcalde Municipal de los Cacaos, Sacerdote de la parroquia de los Cacaos,

Carlos William y Feliciano Robles el representante de ASOCAR.



## El INAPA - INESPRES firman y cumplen acuerdo de cooperación interinstitucional

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) y el Instituto Nacional de Estabilización de Precios (INESPRE), firmaron un acuerdo de cooperación interinstitucional el cual establece que empleados del INAPA podrán adquirir productos frescos a bajos precios por parte del INESPRES.

El convenio firmado por el ingeniero Horacio Mazara, Director Ejecutivo del INAPA y el Mayor General Jorge Zorrilla Ozuna, Director Ejecutivo del INESPRES, instituye que el INESPRES pondrá al alcance de los empleados del INAPA una variedad de productos de la canasta básica familiar de primera calidad, no solamente de carácter agrícola, sino de consumo masivo, debidamente inspeccionados y aprobados por el Departamento de Normas Técnicas de la Institución.



### Cumpliendo con lo establecido...

Cumpliendo con lo establecido en el acuerdo de cooperación interinstitucional firmada por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillado (INAPA) y el Instituto Nacional de Estabilización de Precios (INESPRE), fue colocado en la explanada frontal del organismo gestor de agua el mercado de productores.

Carne de cerdo, chuleta, ajíes morrones, tomates, arroz, sardinas, miel de abeja, aguacate, lechosa fueron algunos de los productos que los empleados pudieron adquirir a precios módicos.

También, aceite, repollo, cebolla, plátanos, papa, yautía, yuca, lechuga, carne de pollo, sazón, maíz y guandules en lata son otros de los productos ofrecidos a los servidores públicos del INAPA.

# Presidente Danilo Medina entrega acueductos en María Trinidad Sánchez



El presidente de la República, licenciado Danilo Medina, entregó dos acueductos en los Municipios Cabrera y Matancitas, extensión Acueducto de Nagua, en la provincia María Trinidad Sánchez, construido a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), con una inversión superior a RD\$ 245,996,147.78.

La actividad fue encabezada por el Director ejecutivo del INAPA, ingeniero Horacio Mazara, quien ofreció los detalles técnicos de los sistemas y aseguró que con estas obras los moradores de las comunidades beneficiadas recibirán agua potable en cantidad y calidad suficiente, mejorando la calidad de vida de las familias de esta zona.

Al acto asistieron también; Hipólito Cruz Cruz, Párroco la Parroquia Santa Cruz de Cabrera, quien bendijo las obras, Ministro Administrativo de la pre-

sidencia, José Ramón Peralta, el Gobernador de María Trinidad Sánchez, Nápoles Jiminian Almonte, el Senador provincial, Arístides Victoria; Director de la Oficina de Ingenieros Supervisores de Obras del Estado (OISOE), ingeniero Francisco Pagán y el Alcalde de Cabrera Jorge Cavoli.

El acueducto de Cabrera dotará de agua potable a toda la población de dicho municipio, además de las comunidades de: Cabrera, El Puerto, Naranjito, El Jamo y La Llanada, beneficiando a una población actual de 12 mil 380 habitantes y 22,359 al año 2037.



Este sistema tiene como fuente el Arroyo la Piscina y Calla Clara, con línea de conducción de 16 pulgadas en acero y estación de bombeo con tres equipos de 75 caballos de fuerzas cada uno, así como un generador eléctrico de 175 kw.

También el Acueducto de Cabrera cuenta con depósito regulador vitrificado y 840 acometidas domiciliarias contratadas y 1,636 existentes, con un caudal de producción de 90 litros por segundo, al año 2037.

De su lado, el Acueducto de Matancitas, Extensión del acueducto de Nagua, dotará de agua potable al municipio de Nagua, Matancitas, Las Cejas y Vietnam; beneficiando a una población actual de 3,092 habitantes y 4,969 al año 2037.

Con la entrega de estas obras, el Presidente Medina reafirma su compromiso con la clase más necesitada, devolviendo la dignidad a las familias beneficiadas, dotándoles de un servicio tan vital como lo es el agua potable.



# Presidente Medina entrega Acueducto Múltiple Deveaux-El Limón en San Cristóbal

Con una inversión de RD\$100,086,325.41 el presidente de la república, licenciado Danilo Medina, a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), entregó el Acueducto Múltiple Deveaux-El Limón, ubicado en la Zona Sur del Municipio cabecera de la Provincia San Cristóbal.

El Director Ejecutivo del INAPA, ingeniero Horacio Mazara, expresó que con la entrega de dicho sistema se busca dotar de agua potable y de un sistema que cubra las necesidades de los habitantes de las comunidades Deveux y el Limón.

Señaló que Medina consideró como prioridad esta obra en respuesta a los reclamos, que por años, sostenían sus moradores, la cual tendrá enorme impacto en la salud, el desarrollo económico y la calidad de vida de los habitantes.



“El Presidente Medina ha cumplido como siempre lo ha hecho con su deber y como prueba de ello aquí están las obras que hoy entregamos”, agregó Mazara.

Resaltó que esta construcción tiene mayor incidencia en el área de la salud por la reducción considerable que se producirá en los índices de mortalidad debido a las enfermedades de origen

hídrico, en especial la afección por diarreas agudas de alta incidencia en el país.

La obra beneficiará una población actual de 6,069 habitantes y para el año 2037 un total de 10,585 comunitarios.



# Presidente Danilo Medina entrega Acueducto Cruce de Ocoa



El presidente Danilo Medina, a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), dejó inaugurado el Acueducto Cruce de Ocoa, en la provincia San José de Ocoa, con una inversión superior a los 14 millones de pesos.

El Director Ejecutivo del INAPA, ingeniero Horacio Mazara, ofreció los detalles técnicos del sistema y aseguró que con esta obra los moradores de la comunidad del Cruce de Ocoa se abastecerán de agua potable con regularidad, y que además, recibirán el líquido en cantidad y calidad, mejorando de esta manera, la calidad de vida de las familias de esa zona.

Señaló que el acueducto solo abastecerá a esa comunidad, beneficiando a una población actual de 1,413 habitantes y 1,941 para el año 2035.

Dijo que el acueducto rural funcionará por bombeo y gravedad, con un depósito regulador en hormigón armado con capacidad de almacenamiento de 200 metros cúbicos para un total de 52,800 galones.

Mazara destacó que el INAPA trabaja para mejo-

rar la calidad en el servicio y suministro de agua potable, cumpliendo de esta manera, con la disposición y el compromiso del presidente Danilo Medina de proveer el vital líquido a los ciudadanos.



# El INAPA alcanza grandes logros en

Los logros alcanzados por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), en el periodo agosto/2015-diciembre/2017, son el resultado de una ardua labor y desempeño realizada por equipo conformado por personal del área administrativa, de ingeniería y operaciones, encabezado y dirigido por su Director Ejecutivo, ingeniero Horacio Mazara.

Dentro de estas metas alcanzadas cabe destacar: la reducción de 30.15% en el año 2015, a 6.35% en el año 2017, de los acueductos fuera de servicio, equivalente a una disminución de 95 a 20 acueductos en un periodo de dos años.

En cuanto al desarrollo de la "Función Pública", se alcanzó un incremento de 73% a un 96%; resultado obtenido por el Sistema de Monitorio de la Administración Pública (SISMAP).

Se incorporaron 19 nuevos servidores al Sistema de Carrera Administrativa, se realizó de acuerdo a la nómina filtrada de servidores que ingresaron a la Institución antes.

Con relación al gobierno electrónico, en el uso de la herramienta para la medición, evaluación sistemática y cuantitativa del avance en la implementación de iniciativas TIC y de Gobierno Electrónico en el Estado Dominicano el INAPA se ubica en el lugar 26 de 109 instituciones analizadas con una puntuación de 56.4 puntos. Esto significa una mejoría de 5.45 puntos sobre el año 2015 en comparación con el 2016.

Se incrementó sustancialmente la cobranza por concepto de la comercialización de los servicios de agua potable y alcantarillado, con un aumento de RD\$43,190,027.3 a RD\$51,144,384.1 un período de un año.

Respecto al tiempo de respuestas a las quejas y reclamos referentes a la gestión comercial, se disminuyó a un 60% con la activación de la división de atención al cliente y la capacitación del personal de las provincias.

Referente a la calidad del agua, la cantidad de sistemas de agua potable bajo control sanitario pasó de 141 en el 2015 a 217, en Junio de 2017.

Así mismo, el Laboratorio Central de INAPA fue certificado para convertirlo en un laboratorio de referencia; el adiestramiento del personal requerido, la implementación del Plan de Seguridad del Agua en todas las provincias a cargo de INAPA.

También, se elaboró y aprobó por parte del Ministerio de Administración Pública (MAP), el Plan Estratégico Institucional del INAPA 2016-2020; se laboró el Manual de Organización y Funciones del INAPA alineado a la nueva estructura orgánica oficial, se formuló y ejecutó el Plan Anual de Compras y Contrataciones (PACC).

Además, se incorporó el INAPA al Sistema de Metas Presidenciales con el objetivo de mejorar el



19 nuevos servidores al Sistema de Carrera Administrativa.



Acueducto Múltiple de Peravia.



24 camionetas para la renovación de flotillas de las áreas : Dirección de Operaciones y Dirección Comercial.

# periodo agosto/2015-diciembre/2017

acceso de agua potable para consumo humano y se ejecutó el Estudio Hidrológico del Acuífero de Pedernales para determinar la disponibilidad de agua para proyectos de desarrollo turísticos.

Se incrementó el Parque Automotor del INAPA, con la adquisición de 24 camionetas para la renovación de la flota. Asimismo, se descontinuó la práctica de uso de servicios privados.

En el aspecto construcción, diseño y planificación de obras, se formularon 128 proyectos de abastecimiento de agua potable y saneamiento, los cuales tienen un costo estimado de RD\$72,246,381,158, dentro de los cuales cabe destacar: Acueducto Múltiple Barrera de Sanidad Zona Fronteriza; Programa Rehabilitación Plantas Potabilizadoras de Filtración Rápida; Programa de Cambio de Tecnología de Plantas de Filtración Lenta a Filtración Rápida; Programa de Saneamiento en 8 Municipios de la República Dominicana; Etapa 2 del Acueducto Higüey – Bávaro y el Alcantarillado Sanitario de Higüey; Presa sobre el Río Chavón para garantizar suministro de agua a municipios de la Provincia de La Romana y reforzamiento.

Estas obras presentadas anteriormente tuvieron una inversión general de RD\$244,824,421,70.58 para una población total beneficiada de 997,753,33.42.



Edificio aloja la Dirección comercial y Laboratorio Nacional.



Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de Montecristi.

# Gobierno entrega Acueducto Múltiple Villa Trina



Fotos: Ángel Álvarez Rodríguez

El Presidente Danilo Medina entregó el Acueducto Múltiple José Contreras-Villa Trina, Provincia Espailat, construido por el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), con una inversión superior de 335 millones de pesos.

“Con la entrega de esta obra el Gobierno reafirma su compromiso de continuar trabajando por el mejoramiento de las condiciones de vida y el desarrollo de las comunidades lejanas en beneficio de los hombres y mujeres del campo”, expresó en sus palabras el Director Ejecutivo del INAPA.

El ingeniero Horacio Mazara explicó que el mo-

dermo acueducto que tiene como fuente el Río Jamao, se construyó para beneficiar en la actualidad a 5 mil 210 habitantes y en el futuro a 8 mil 331.

El Director Ejecutivo del INAPA indicó que la obra de toma está compuesta por un dique caucasiense con desarenador de hormigón armado, una línea de aducción con diámetro de doce pulgadas de acero con longitud de 161.90 metros lineales y estación de bombeo equipada con dos electrobombas de eje vertical de 150 caballos de fuerza.

Asimismo, la estación de relevo está equipada con dos electrobombas de eje vertical de 200 caba-

llos de fuerza y una línea de impulsión desde esta estación hasta la planta de tratamiento con un diámetro de ocho pulgadas en acero y una longitud de dos mil 307.8 metros lineales.

También una planta potabilizadora de filtración rápida con capacidad de 40 litros por segundo, depósito regular superficial de hormigón armado con capacidad de almacenamiento de 132 mil galones, mil 376 unidades de acometidas domiciliarias para las áreas urbana y rural, y una línea de conducción y red longitudinal de 23,492.80 en tubería de dos pulgadas de diámetros y dos generadores eléctricos de 300 y 225 kw.

Asimismo, la estación de relevo está equipada con dos electrobombas de eje vertical de 200 caballos de fuerza y una línea de impulsión desde esta estación hasta la planta de tratamiento con un diámetro de ocho pulgadas en acero y una longitud de dos mil 307.8 metros lineales.



# Culmina Taller Redacción de Informes Técnicos



El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), a través del Departamento de Evaluación de Desempeño y Capacitación, certificó en Redacción de Informes Técnicos a 19 empleados de los diferentes departamentos de este organismo gestor de agua.

El taller fue impartido por la licenciada Marta Girón, Coordinadora del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), quien explicó los diferentes tipos de informes, las reglas gramaticales y la forma correcta de redactar una circular, un memorándum y un aviso.

La capacitación fue impartida con el objetivo de ampliar los conocimientos de los empleados en el ámbito de las normas actualizadas de la escritura.



El adiestramiento tuvo una duración de 20 horas, distribuidas en cinco días, la misma aportó a los participantes los conocimientos necesarios que le permitirán potencializar su escritura de forma tal que el mensaje que expresen logre los objetivos esperados.

El taller fue impartido en el salón Tito Cairo de la institución, bajo la supervisión de la encargada del Departamento de Evaluación del Desempeño y Capacitación, la licenciada Mercedes Petronila García Reynoso y Yessica Matos, auxiliar de referido departamento.



## INAPA elige y juramenta Comité de Ética



Fueron elegidos los nuevos integrantes del Comité de Ética Pública (CEP), del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), para el período 2017-2019, mediante unas concurrecidas elecciones en cumplimiento al decreto 143-17 que establece la conformación de un nuevo régimen para el funcionamiento de las comisiones de ética.

La elección de los nuevos miembros del Comité de Ética Pública se realizó conjuntamente con la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), organismo rector en materia de ética y responsable de conformar estas comisiones en todas las dependencias estatales.



El nuevo Comité de Ética está conformado por: Olga Celeste Recio Pérez; del Departamento de Relaciones Públicas, Rafaelito Encarnación Ramírez, del Departamento de Compras; Geral José Pérez Batista, del Departamento Jurídico Víctor Joaquín Rodríguez León, de la Dirección de Recursos Humanos, Héctor Manuel Matos Inoa, de Libre Acceso a la Información, Yaniry de la Cruz Ramírez, Auxiliar Administrativa y Como suplentes; Guiomar Rosa Candelario; del Departamento de Gestión Ambiental, Apolinar Antonio Parra Reynoso, Encargado Jurídico y Leslie Carol Porra Nin, de la Dirección de Planificación y Desarrollo.



En ese mismo orden, los nuevos miembros tomaron posesión y fueron juramentados por el Director Ejecutivo del INAPA, ingeniero Horacio Mazara, el cual calificó el proceso como una verdadera fiesta ética, de democracia y transparencia, pero sobre todo de integración, lo cual contribuye al fortalecimiento de la institución.

A la juramentación, realizada en el Salón Tito Cairo del organismo gestor de agua potable, asistieron miembros del Consejo de Agua, así como subdirectores, directores departamentales, encargados de áreas, respectivamente.

Así mismo, el jueves 31 de agosto de 2017, el nuevo Comité de Ética del INAPA participó en el acto de juramentación colectiva de las comisiones de ética (CEP) de las instituciones públicas.

El acto donde se juramentó a más de 200 entidades del Estado, contó con la presencia del presidente de la república, licenciado Danilo Medina y se realizó en el Pabellón de Voleibol del Centro Olímpico Juan Pablo Duarte, con la asistencia de todos los funcionarios de la cartera.

Las Comisiones de Ética Pública (CEP), son organismos de carácter cívico, integrados por servidores públicos que promueven valores, principios y normas de conducta a lo interno de las entidades donde operan.



## Personal departamento de protocolo y eventos del INAPA participa en el XVI congreso internacional de protocolo



Personal del Departamento de Protocolo y Eventos del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), participa en el XVI Congreso Internacional de Protocolo Comunicación Corporativa, Imagen Personal y Organización de Eventos, organizado por la Escuela Internacional de Protocolo (EIP).

A la actividad celebrada en Valladolid, España, asistieron expertos nacionales e internacionales que desarrollaron temas concernientes a las áreas de publicidad, marketing, relaciones públicas y/o la imagen personal.

Especialistas como: el licenciado Rafael Vidal, jefe de protocolo de la diputación de A Curuña, expuso el tema, "Protocolo y Derecho: Elementos Esenciales y Accidentales", el licenciado Luis Caballero, Director de Ceremonial en la Corte Suprema de Justicia, con el tema a su cargo "Protocolo y Contingencia".



Así mismo, el licenciado Javier Carnicer, Jefe de Protocolo del Gobierno de Aragón, con su ponencia "Cruzando Fronteras: Eventos Globales, Trabajo Interdisciplinar".

En el evento a celebrarse los días 27, 28 y 29 de noviembre 2017, se han dado cita profesionales de varias disciplinas interrelacionadas con el objetivo de instaurar puntos de encuentro a fin de mejorar las formas de conducirse de las instituciones públicas y/o privadas en relación a sus programas de comunicación.

El congreso se celebra en el Teatro Calderón y cuenta con la presencia de Ana O'Brien, Directora de la Oficina de Protocolo de la Organización de los Estados Americanos (OEA), además de 1.000 profesionales procedentes de Europa y América, entre otros.

## Director del INAPA anuncia rehabilitación de obras en provincia Hermanas Mirabal



El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), anunció el inicio de los trabajos de rehabilitación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de los municipios de Villa Tapia y Salcedo, Provincia Hermanas Mirabal.

La información la dio a conocer el Director Ejecutivo de la institución, ingeniero Horacio Mazara, durante una reunión con autoridades y representantes comunitarios en la gobernación de la provincia, donde informó que en el municipio de Villa Tapia se iniciará la rehabilitación de la Planta de Tratamiento y la sustitución de los tramos de las líneas colectoras y la red de distribución del alcantarillado sanitario en los sectores: Centro, Urbanización Esperanza, Los Gobernaos, Urbanización Jardines y Nuevo Amanecer; para una población total de 6,011 beneficiados en 2017.

El titular del organismo gestor de agua destacó, que el retraso de los trabajos no se debió a dejadez de parte del INAPA; sino, que previo a las licitaciones hay que agotar los procesos de: Convocatoria, Recepción de Ofertas y Apertura de Ofertas Económicas, de acuerdo a las normas establecidas en la Ley 340-06 sobre Compras y Contrataciones y la institución se apega a la ley para que los procesos sean con mayor transparencia.

También, en el Municipio de Salcedo se rehabilitará el Alcantarillado Sanitario, la Línea Colectora y la Planta de Tratamiento, siendo beneficiada una población de 15,603 habitantes en 2017.

El Senador Luis Rene Canaán, ponderó los esfuerzos y la receptividad que ha tenido INAPA al identificarse con las necesidades de los municipios y acudir prontamente en procura de solucionar problemas.

Del mismo modo, el Gobernador de Hermanas Mirabal, Luis Rafael Yapor Muñoz, agradeció a la institución y dijo que las construcciones que se harán en los próximos días corresponden a un movimiento cohesionado por diferentes sectores de la provincia y se enmarcarán dentro del plan de desarrollo para la comunidad.

En el encuentro estuvieron presentes: el Gerente Provincial del INAPA, Ingeniero Yasser Rodríguez, la Alcaldesa María Mercedes Ortiz, el Alcalde José Ernesto Abud por la comunidad de Villa Tapia; Johan Pate, Dirigente Comunitario de la provincia.

Al Director del INAPA, además le acompañaron los ingenieros Nelson Fortuna, Subdirector, el ingeniero Leonardo Pérez, Director de Ingeniería y Dionisio Ayala, Asesor del Director Ejecutivo.

## INAPA se suma a campaña No Violencia Contra la Mujer

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), a través de la Dirección General de Equidad de Género y Desarrollo, realizó varias actividades en conmemoración del Día Internacional de la No Violencia contra la Mujer.

Dentro de estas actividades cabe destacar: el inicio de la Campaña de Sensibilización contra la Violencia de Género, en la región sur del país, abarcando las provincias; San Juan de la Maguana, Barahona, Peravia y San Cristóbal concienciando a los servidores públicos del INAPA en estas demarcaciones, acerca de cómo prevenir y combatir esta problemática que afecta a la sociedad dominicana.

La licenciada María Rodríguez, encargada de esta dirección, explicó que el INAPA en conjunto con el Ministerio de la Mujer impartirá charlas educativas y preventivas en las 26 provincias bajo la responsabilidad de la institución en materia de agua potable con el fin de empoderar a la sociedad e inducir cambios y obtener resultados positivos.

En ese mismo orden, participó en la caminata para promover la conciencia nacional hacia la no violencia en contra de la mujer, bajo el lema "Detener la Violencia También es Cosa de Hombres", organizada por el Ministerio de la Mujer,



bajo el lema "Detener la Violencia También es Cosa de Hombres", organizada por el Ministerio de la Mujer, donde participaron diversas instituciones públicas y privadas.

La caminata inició en el kilómetro cero del Parque Mirador Sur, hasta la isleta frente al monumento a las Hermanas Mirabal, en la Avenida Jiménez Moya, La Feria, donde participaron cientos de hombres que asumieron la responsabilidad de luchar por erradicar la violencia de género.

Así mismo, se llevó a cabo la proyección de una película titulada: "Te Doy Mis Ojos", en el salón Tito Cairo de la institución.

El rodaje narra una historia de drama social que describe la historia de María, personaje principal, quien es víctima de violencia de género por parte del padre de su hijo de ocho años de edad y de quien ya está separada.

Estas actividades se realizan por disposición del Director Ejecutivo del organismo gestor de agua, ingeniero Horacio Mazara y bajo la supervisión de la licenciada Rodríguez, con el fin de educar y orientar al personal sobre el tema, para disminuir los casos de violencia y respaldar las acciones del Estado.